



Formation professionnelle ou études supérieures en Allemagne ?

Qu'est-ce qui distingue en fait une formation professionnelle en Allemagne d'un cursus universitaire ? Vous ne savez pas encore laquelle de ces deux voies vous souhaitez emprunter ? Voici un aperçu des différences entre les deux.



> [Études et formations](#) > [Formation professionnelle ou études supérieures en Allemagne ?](#)

Formation professionnelle ou études : qu'est-ce qui me convient ?

La formation professionnelle en alternance combine théorie et pratique. Comme vous passez beaucoup de temps dans une entreprise, vous acquérez de nombreuses expériences pratiques. Dans la [formation professionnelle en milieu scolaire](#), vous apprenez davantage de théorie (liée à un métier concret), complétée par des exercices pratiques.

Les **études universitaires** sont plus scientifiques et orientées vers la recherche : elles vous préparent à une compréhension approfondie des sujets spécialisés. Il existe ici des différences entre les différents types de hautes écoles et universités, ainsi qu'entre les filières elles-mêmes.

Lieu

- Formation professionnelle en Alternance : entreprise + école professionnelle / académie / collège
- Formation professionnelle en milieu scolaire : école professionnelle / académie / collège/Lycée professionnel
- Études : université ou École supérieure

Durée

- Une formation professionnelle est en général plus courte : 2 à 3,5 ans.
- Des études universitaires durent environ 3 à 5 ans, selon que vous poursuivez ou non avec un master après le bachelor.

Coûts

Pendant une **formation professionnelle par alternance**, vous gagnez de l'argent dès le début. La formation professionnelle en milieu scolaire est généralement financée par l'État (sauf écoles privées) et vous avez peu ou pas de frais. Les études dans les établissements publics sont généralement gratuites (exception : frais administratifs appelés « contribution semestrielle »).

Objectifs professionnels

Des études universitaires vous ouvrent les portes vers des postes académiques, spécialisés, souvent plus élevés, vers la recherche ou des activités à l'international, ou encore vers une thèse/un **doctorat**.

Si vous souhaitez travailler rapidement dans un métier, la formation professionnelle est une très bonne option. Mais même avec une formation, vous pouvez faire carrière, par exemple grâce à des diplômes de **formation continue** (par exemple Maître artisan, *Bachelor professionnel* et *Master professionnel*).

Sous certaines conditions, vous pouvez également accéder à des études après une formation achevée.

Une formation professionnelle a-t-elle autant de valeur que des études ?

Peut-être que le système de formation professionnelle (en alternance) est nouveau pour vous et vous vous demandez quelle réputation il a. Ces deux parcours ont leur propre valeur et leurs avantages. Les perspectives

de carrière peuvent être très bonnes dans les deux cas ! Tout dépend du secteur ou du métier qui vous intéresse, et de la formation qui y est recherchée.

La formation professionnelle a une grande importance en Allemagne – peut-être plus élevée que dans d'autres pays. Cela se reflète, par exemple, dans les aspects suivants :

Une tradition ancienne

En Allemagne, la formation professionnelle a une longue tradition. Dès le Moyen Âge, il existait des associations, comme celles des boulanger ou des cordonniers, qui veillaient à la qualité de l'artisanat et réglaient la formation des apprentis.

Un ancrage dans le système public

L'État joue un rôle central dans la formation professionnelle. Les écoles professionnelles sont financées par des fonds publics, tout comme la plupart des universités. En outre, les rôles des différents acteurs sont précisément définis par l'État dans le cadre de la formation. Cela montre à quel point la formation professionnelle est importante dans le système allemand.

Une reconnaissance internationale

La qualité de la formation allemande est reconnue dans le monde entier. Le système de formation en alternance, en particulier, jouit d'une excellente réputation internationale. Même si vous souhaitez plus tard travailler dans un autre pays, une formation allemande est largement reconnue et atteste de vos solides compétences.

Une forte demande de personnel qualifié

Saviez-vous que de nombreuses entreprises en Allemagne recherchent du personnel ayant suivi une formation professionnelle ? Les employeurs recherchent souvent des spécialistes ayant des compétences pratiques ou spécifiques – compétences que l'on acquiert typiquement en formation professionnelle. Les personnes ayant ce profil sont donc très appréciées.

Si vous faites une formation en Allemagne, vous pouvez être sûr(e) d'être bien préparé(e) pour l'avenir. Vous trouverez [ici](#) plus d'informations sur les perspectives après une formation.

Vidéo : passer des études à la formation professionnelle

En résumé : 5 bonnes raisons pour une formation professionnelle ou des études

Voici 5 bonnes raisons de choisir une formation professionnelle :

- Entrée rapide sur le marché du travail
- Haute qualité de la formation
- Reconnaissance internationale
- Revenus dès le début de la formation
- Possibilités d'évolution professionnelle

Voici 5 bonnes raisons de faire des études en Allemagne :

- Enseignement de haute qualité
- Frais de scolarité faibles
- Large choix de filières
- Bonnes perspectives de carrière, y compris en recherche ou en poste de direction
- Atmosphère internationale



Imprimer la page



URL: <https://www.make-it-in-germany.com/fr/etudes-formations/formation-professionnelle-vs-etudes-superieures>

Date: 2025-11-30 01:00:25 GMT